

GAZETTE DES CAMPAGNES

JOURNAL DU CULTIVATEUR ET DU COLON PARRAISANT TOUS LES JEUDIS

Rédacteur-Propriétaire :

FIRMIN H. PROULX.

L'abonnement peut dater du 1^{er} de chaque mois, ou commencer avec le 1^{er} numéro de l'année. On ne s'abonne pas moins que pour un an. L'avis de discontinuation doit être donné par écrit, au Bureau du soussigné, UN MOIS avant l'expiration de l'année d'abonnement, et les arrérages alors devront avoir été payés; si non, l'abonnement sera censé continuer, malgré même le refus de la Gazette au Bureau de Poste. Tout ce qui concerne la rédaction et l'envoi de correspondances doit être adressé à FIRMIN H. PROULX, Rédacteur-Propriétaire.



[Gérant:]

Hector A. Proulx.

Tout ce qui concerne les abonnements à la Gazette des Campagnes et les annonces à être publiées dans ce journal, doit être adressé à Hector A. Proulx, Gérant.

ANNONCES :

Première insertion 10 centins par ligne
Deuxième insertion, etc. 3 centins par ligne

Pour annonce à long terme, conditions libérales.

Ceux qui désirent s'adresser tout particulièrement aux cultivateurs pour la vente de terres, instruments d'agriculture, etc., etc., trouveront avantageux d'annoncer dans ce journal.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première.
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

ABONNEMENT : }
\$1 PAR AN }

SOMMAIRE.

Revue de la Semaine : Trentième séance solennelle de l'Académie "St Thomas d'Aquin" au Collège de Ste Anne; inscription de devoirs au "Cahier d'honneur, par les élèves du Cours classique; liste des membres de l'Académie "St Thomas d'Aquin."—Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec a obtenu de Sa Sainteté le Pape Léon XIII deux médailles pour encourager l'étude de la philosophie au Collège de Ste Anne.—Première convention de la Société d'agriculture de la Province de Québec; extrait du discours de M. P. B. Banoit, président de cette société, sur l'importance de la culture des abeilles.

Causerie Agricole : Maladies des poules (Suite).—Vermine; gale; goutte; abcès; mal caduc; phthisie; muque; rupture de jambes; mélancolie; autres infirmités auxquelles les poules sont sujettes.

Sujets divers : Nos écoles d'agriculture: travail dû à la plume de M. Ed. A. Barnard, directeur de l'agriculture pour la Province de Québec.—Causes d'avortement chez les brochets.—Nourriture des oiseaux de basse-cour après un voyage.

Choses et autres : Gaspillage des fumiers.—Mouvement patriotique de la part de nos compatriotes actuellement aux Etats-Unis.

Recettes : Comment on peut garantir les roses, oilets et autres plantes précieuses des attaques de limaçons et perce-oreilles.—Le tannage des peaux.

*Abonnements payés pour la "Gazette des Campagnes, du 29 janvier au 5 février (24e liste).—*Révd M. L. A. Langlois, vice-préfet apostolique de la côte Nord, Pointe-aux-Esquimaux;—M. Napoléon Dufresne, Lawrence, Mass., Etats-Unis;—M. H. Blais, Warwick.—Nos remerciements les plus sincères.

Venant d'être imprimé et en vente au Bureau de la Gazette des Campagnes :

LE PARFAIT MARÉCHAL EXPERT MODERNE, manuel complet de l'amateur et du marchand de chevaux, de l'artiste vétérinaire et du maréchal ferrant, ouvrage extrait des meilleurs auteurs anciens et modernes; mis en ordre et complété par M. Marcellicour, artiste vétérinaire. Prix : 35 cts.

REVUE DE LA SEMAINE

Trentième séance solennelle de l'Académie "St Thomas d'Aquin" au Collège de Ste Anne.—Mercredi, le 21 janvier dernier, nous assistions à la 30^{me} séance solennelle de cette société d'émulation parmi les élèves du cours classique du Collège de Ste Anne. Ceux qui, les premiers, ont présidé à sa fondation apprendront sans doute avec orgueil qu'elle tient à conserver sa bonne réputation d'autrefois et qu'elle compte dans ses rangs de vaillants soldats, de courageux lutteurs, grâce à l'ardeur allumée chez eux par ceux qui les dirigent dans leurs études.

Nous venons justement de lire le compte rendu des trente séances solennelles qui ont été données par cette académie, et nous avons pu constater avec bonheur que ce x qui ont tenu à honneur de s'enrôler dans cette noble phalange, par un travail opiniâtre et constant, font aujourd'hui la gloire de leur Alma mater par les services qu'ils rendent à la religion et au pays.

Tout récemment encore, Sa Grandeur Mgr l'Archevêque de Québec a voulu s'intéresser à ces vaillants lutteurs, en obtenant pour eux, de Sa Sainteté Léon XIII qui, au milieu des graves préoccupations de son ministère apostolique, tient à favoriser le progrès des hautes études, une médaille d'argent et une médaille de bronze, comme récompenses destinées à encourager l'étude de la philosophie. Ces deux médailles, frappées à l'effigie de Léon XIII, seront remises, à la fin de l'année scolaire, aux deux élèves de la seconde année de philosophie, qui auront donné les meilleures preuves de progrès sérieux.

Après un magnifique discours prononcé par M. N. Dégagné, président de l'Académie, le secrétaire M. Ludger Dumas donna lecture des noms des élèves du cours classique qui ont inscrit des devoirs au "Cahier d'honneur." En voici la liste :

MM. les Physiciens.—M. N. Dégagné: 12 compositions en physique, 4 en astronomie et 2 en philosophie; M. Léonard